



PRÉSENTATION DES CANDIDATS AU CONSEIL FÉDÉRAL

Candidatures validées par le Conseil fédéral du 17 avril 2025

1. Candidats sortants rééligibles : 8

Anne Marie ALAIS

Profession : Retraitée Education Nationale Institutrice DDEN depuis 2005

née le 05/03/1950

Présidente de l'Union départementale de Haute Savoie

« Je renouvelle ma candidature au sein du Conseil Fédéral. Durant ce mandat de 4 ans, j'ai pu m'enrichir des expériences partagées avec les autres membres ainsi que du travail de groupe auquel j'ai participé. C'est ainsi que j'ai pris part à l'enquête sur la pause méridienne et son analyse. Un travail important mais très intéressant. Je participe régulièrement aux réunions du Conseil Fédéral. J'ai eu le plaisir de représenter notre Fédération à l'Assemblée générale de l'Anateep avec qui les échanges ont été fructueux. Ces échanges et activités m'ont permis d'apporter un plus à mon Union départementale. Il est tellement important actuellement de soutenir l'école de la République qu'il faut s'impliquer le plus possible solidairement afin d'être efficaces et apporter son aide ».

Martine DELDEM

Profession : Institutrice puis responsable FCPE puis secrétaire comptable FCPE 34 DDEN

depuis 2001

née le 29/07/1948

Présidente des DDEN 34 et de l'Union départementale 34 depuis 12 ans

« Engagée sur le questionnaire « Pause méridienne et Restauration scolaire – Rédactrice en chef responsable de « la Lettre du DDEN ».

Philippe GALLIER

Profession : Retraité Educateur spécialisé – rééducation scolaire DDEN depuis 1993

né le 23/12/1947

Président de secteur et Président de l'Union départementale de l'Eure

« Le Conseil Fédéral est le rassemblement de collègues respectueux des statuts adoptés et au militantisme avéré qui consiste à rendre explicite et exigible ce qui est nécessaire pour que soient respectés l'école républicaine, ses missions fondatrices, ses principaux bénéficiaires et bien sûr la Laïcité. C'est sur cette base que le congrès de Marly-le-Roi, en 2008, m'a permis de devenir conseiller fédéral et que, depuis, j'ai coopéré toujours aux initiatives menées par la Fédération, et collabore à diverses commissions, enquêtes et au comité de lecture de notre revue. Nous le constatons, le dualisme scolaire est toujours d'actualité et il n'y a toujours pas de victoire définitive pour l'école laïque. C'est pourquoi, dans un environnement marqué par des enjeux éducatifs et sociétaux devenus de plus en plus complexes, je souhaite continuer d'apporter mon concours au sein du Conseil Fédéral qui vit et grâce à la constance de ses convictions, à sa capacité d'analyse et d'adaptation face à l'environnement social mouvant, et à la gouvernance de son Président. DDEN depuis 1993 et président de l'UD 27 depuis 2003, c'est avec sincérité et fidélité que je vous propose le renouvellement de mon mandat qui se veut être celui du compagnonnage, animé par la force de l'intérêt collectif et celle des convictions laïques et humanistes devenues plus encore essentielles ».

Catherine HAENSLER

Profession : Retraitée Education Nationale DDEN depuis 2008

née le 26/06/1952 DDEN depuis 2009

Présidente de l'Union 63 pendant 4 ans, actuellement membre du Bureau de l'Union départementale.

« Responsable de la rubrique « Pour votre documentation » dans la revue « Le Délégué » - Participation à l'élaboration de l'enquête « Pause méridienne et restauration scolaire » - Le prochain congrès 2026 devant se dérouler à Clermont, je souhaite épauler l'équipe de DDEN de l'Union 63 et participer à son organisation. »

Guy HUBERT

Profession : Retraité Ingénieur DDEN depuis 1987

Président de l'Union des Côtes d'Armor

né le 21/08/1948

«La connaissance du fonctionnement de la Fédération au travers des échanges réguliers avec les membres du Conseil Fédéral ont été très enrichissants pour moi et m'ont permis de mieux expliquer auprès de nos collègues du Département tout le bénéfice qu'ils peuvent en tirer en terme de qualité d'information. Relais indispensable avec l'Union départementale, ce renouvellement de candidature me permettra de pérenniser la remontée des informations « du terrain » et d'ajuster en retour les implications nécessaires. Je renouvelle également ma participation au comité de relecture de la revue « Le Délégué » ».

Jean MILLAIRE

Profession : Retraité Enseignement public (Professeur H.G.) DDEN depuis 2006

né le 26/07/1948

Secrétaire départemental de l'Union départementale du Nord - Président délégation de Mons-en-Baroeul.

«Elu au Conseil Fédéral au Congrès d'Obernai, membre du Bureau Fédéral en 2023, désigné comme secrétaire-adjoint à l'issue du Congrès de Montpellier en 2024, je me suis efforcé de participer activement aux travaux de la Fédération. J'ai participé à toutes les réunions du Conseil Fédéral, du Bureau, à la préparation du Concours « Samuel Paty : se Construire Citoyen », à l'enquête sur les sanitaires scolaires. J'ai activement participé à la rédaction de la résolution adoptée au congrès de Montpellier en 2024. Par ailleurs, je demeure Secrétaire de l'Union du Nord où je m'efforce de maintenir une cohésion rendue difficile par la forme du territoire. J'ai activement participé à l'effort mené par mes collègues pour le renouvellement de 2018. Je continue dans ma délégation à assumer les tâches administratives (Prévention routière, visite du Conseil Départemental, animation du musée vivant de l'école). Je sollicite le renouvellement de mon mandat de Conseiller Fédéral et m'engage à maintenir une activité soutenue au service de l'école laïque, école de la République ».

Philippe PELISSIER

Profession : Retraité Gérant de société DDEN depuis 2017

Président de l'Union de l'Ain

né le 20/11/1956

« Participation aux réunions du Conseil Fédéral, mise à jour du Concours Samuel Paty : Se construire Citoyen et de sa communication, participation au jury du Concours Samuel Paty : Se construire Citoyen et réalisation du powerpoint de remise de prix, participation à la commission Enquête « Inclusive » + création et mise en place du formulaire google-».

Mireille SABATTIER

Profession : Retraitée Education Nationale DDEN depuis 2013

née le 17/10/1957

Présidente de l'Union départementale 43

«2017, année de mon entrée au CF. Adjointe aux affaires scolaires, j'ai pu témoigner du mode de calcul du coût d'1 élève de l'Ecole Publique fixant le forfait versé aux écoles privées. La Haute-Loire subit de plein fouet le dualisme scolaire plaçant le Service Public d'Education en situation de survie. Certaines communes agissent + ou – délibérément du fait de la complexité des proratisations, d'autres éhontément. Si les élus, confrontés aux OGEC, lesquels contre eux, exercent un recours auprès du Préfet, comme ce fut le cas à mon encontre, il convient de garder le cap. Les Préfets approuvent les comptes s'appuyant sur les textes de lois. Vous l'aurez compris, la question du dualisme scolaire m'habite. J'ai coordonné avec l'appui indéfectible des DDEN 43, l'organisation d'une réunion interdépartementale « Déterminants du devenir scolaire des élèves des Ecoles Publiques rurales » « Vulnérabilité des élèves en milieu rural, inégalités sociales et territoriales ». Nos 2 intervenants universitaires se sont exprimés également dans « Le Délégué ». Le CF est une force collective. Je renouvelle ma candidature sur validation par mon Union dont je suis présidente. Je remercie l'Union 43, vous toutes et tous pour votre écoute dans oublier la pièce maîtresse qu'est l'Ecole de la République, laquelle a permis aux gones de quartiers populaires lyonnais dont j'étais, de découvrir, comprendre et vivre la Démocratie ».

2. Nouvelle candidate : 1

Christiane LAFAYE

Profession : Professeur des écoles DDEN depuis 2007

née le 29/01/1950

Présidente départementale depuis 2021- Vice-Présidente de 2009 à 2021 -Présidente de la Délégation de Nérac pendant la même période.

« Vu mon âge et la situation «sinistrée » du département du Lot-et-Garonne, je veux juste apporter ma petite pierre de réflexion et de partage d'initiatives, très modestement. Si en plus, cela peut aider la région Aquitaine...



PRÉSENTATION DES CANDIDATS À LA COMMISSION DE VÉRIFICATION DES COMPTES

Candidatures validées par le Conseil fédéral du 17 avril 2025

PRÉSENTATION DES CANDIDATS

1. Candidats sortants rééligibles : 3

Bernard NICOLAS

né le 06 08 1947 Retraité du secteur bancaire
DDEN depuis 1986

« Membre de la commission de contrôle des comptes de la Fédération depuis 2014. Au cours de ma vie professionnelle...j'ai eu à gérer les comptes de divers entreprises, professions libérales, associations et particuliers. Comme Conseiller de l'Enseignement Technologique, j'ai été sollicité par le Rectorat de Clermont-Ferrand pour proposer des sujets d'examens-comptabilité-pour le B P Banque (sujet de 4 heures reprenant fiscalité d'entreprise, dirigeants et analyses des biens de toutes les personnes intervenant dans la gestion d'entreprise. Les concours initiés par la Fédération doivent être systématiquement présentés lors du PREMIER CONSEIL D'ECOLE. Chaque DDEN doit rechercher ...de nouveaux DDEN plus jeunes afin d'assurer la pérennité de notre engagement républicain qui est aussi le fil rouge de notre Fédération ».

Alexandre BARGEY

né 10 03 1949 Chef d'établissement
DDEN depuis 2019

« Responsable de la Délégation Rambouillet-Chevreuse et Vice-Président de l'Union Départementale 78 ainsi que Vérificateur aux Comptes depuis deux ans, je me suis impliqué pour accomplir ma mission avec application, rigueur et fidélité qui s'imposent. Ceci dans le total respect de la confidentialité et de la déontologie. Cette mission a été facilitée par la logique comptable acquise dans ma formation d'économiste puis par le bénéfice escompté du Diplôme de DECS, préambule à l'Expertise comptable dont je suis titulaire. Par ailleurs, la gestion et le contrôle budgétaire assumés pendant 24 années comme Chef d'établissement Ordonnateur, a rendu la tâche particulièrement fluide. Compte tenu de tous ces éléments, j'ai le plaisir de renouveler ma candidature pour l'année 2025 ».

Christian TANGUY

né le 03 08 1950 Retraité Professeur des Ecoles/ Directeur d'école
DDEN depuis 2006

« Elu à la commission Vérificateur aux comptes lors du congrès d'Obernai en novembre 2021, j'ai participé à toutes les réunions « commission vérificateur des comptes ». Celles-ci se sont toujours déroulées de manière très professionnelle et dans une ambiance très conviviales. Être membre de cette commission est pour moi une suite logique à mes fonctions de trésorier au sein de mon union depuis 2018. Je renouvelle ma candidature pour le prochain mandat. Depuis mon entrée à l'école normale en 1965, je me suis investi dans diverses associations (Usep, Ufolep, FOL, offices municipaux de sports) en exerçant des postes de responsabilités et plus particulièrement de trésorier ou vérificateur aux comptes. J'ai exercé mon métier d'instituteur au service de l'école publique puis de directeur (1985/2005) jusqu'à mon départ en retraite en 2005 tout en encadrant école de sport, centre de loisirs, centres de vacances. Depuis 2005, je suis DDEN sur le département du Morbihan, président de délégation depuis 2006, exercé la fonction de président de l'union de 2009 à 2018 et de trésorier depuis 2018. Ma candidature n'est qu'une suite logique à mes diverses fonctions ».